

CERNAY

Une association vient en aide au Sri Lanka

Ancien président du TC Cernay, Stéphane Gottschling est tombé amoureux du Sri Lanka. S'il y a ouvert une agence de voyage, il a aussi créé à Cernay l'association Aloka'terre, qui a pour but d'aider des habitants du pays et de préserver l'environnement.

C'est un véritable coup de foudre que Stéphane Gottschling, ancien président du Tennis-club Cernay, a eu pour le Sri Lanka. « J'y suis allé la première fois avec ma femme, qui aime la nature et les animaux. J'ai aussi été fasciné par l'histoire et la culture du pays », confie le Cernois, aujourd'hui président d'honneur de son club, qui occupe aussi le poste de président de la commission Tennis pour tous au sein du comité départemental 68. « On est tombé amoureux du Sri Lanka tous les deux. C'est la première fois qu'on a ressentir ça après un voyage. »

Le début d'une nouvelle et belle aventure : « Je travaillais depuis des années dans une société négaxsunne qui a connu un plan de restructuration, avec 75 % de per-



Des fournitures scolaires ont été distribuées à des écoliers au Sri Lanka. Cr.

sormel licencié, se souvient Stéphane Gottschling. Ma femme m'a dit de faire quelque chose que j'aime faire. » Le Cernois a trouvé sa voie en ouvrant en 2017 Aloka Samra, une agence de voyage à Bentota au Sri Lanka. « Aloka signifie "lumière" en sanskrit et samskruti "sens". Samra est aussi le nom de Cernay en alsacien. Le Sri Lanka est devenu mon pays de cœur. »

Touché par la population locale srilankaise, le Haut-Rhinois a créé l'association Aloka'terre, basée à Cernay, en 2020. « On a créé cette association avec des voyageurs

qui ont eu envie de garder un lien avec le Sri Lanka », souligne Stéphane Gottschling, qui a déjà participé à de nombreuses actions de solidarité et de préservation de l'environnement : rénovation de douches dans un orphelinat de jeunes filles à Beruwela, distribution de fournitures scolaires et denrées alimentaires de première nécessité, création d'un refuge pour chiens abandonnés sur Paradise Island, nettoyage de plages pour permettre aux tortues de venir pondre dans de bonnes conditions, etc. La dernière opération a été originale : « La population

manque de ressources pour acheter des énergies-hors de prix, constate Stéphane Gottschling. Mais elle s'adapte. On a récupéré des vieux ventilateurs d'ordinateurs en Alsace, qu'on utilise au Sri Lanka pour attiser le feu pour la cuisson des aliments. »

Nettoyage de la mangrove lors de l'Alsace Fan Day

Pour réaliser ces actions, Aloka'terre peut compter sur le soutien de donateurs fidèles. « On a monté une opération SOS plastique, dont le but est de récolter des fonds pour acheter des broyeurs afin de réduire le volume des bouteilles en plastique dans les centres de collecte », souligne Stéphane Gottschling, qui repart au Sri Lanka dans quelques jours, le 20 juin, afin d'y participer à l'Alsace Fan Day le 24 juin. « On sollicite tous les amoureux de l'Alsace et on va procéder au nettoyage de plages et de la mangrove, un écosystème essentiel à préserver, pour lutter notamment contre les tsunamis. Je serai habillé aux couleurs de l'Alsace, en rouge et blanc ! »

La passerelle entre le Sri Lanka et l'Alsace est tissée à Stéphane

Gottschling, qui n'a pas hésité à y amener une fois un réalisateur, dans sa valise, pour le faire découvrir aux locaux. « Un ami m'a balancé m'a dit que ça pue plus que le durian, un fruit très malodorant ! » s'amuse le Cernois, qui désire créer prochainement une bande dessinée à l'intention des enfants scolaires à Cernay, afin de les sensibiliser à la protection des tortues marines et de l'environnement. Stéphane Gottschling, se réjouit de l'amélioration des conditions sanitaires

après le Covid, qui devrait lui permettre de prendre part à différents événements sportifs, comme le Tour du Sri Lanka à vélo ou le marathon de Colombo. Toujours dans le but de récolter des fonds, de venir en aide aux habitants et de continuer les actions pour préserver l'environnement.

Christelle HUMMELBERGER

SE RENSEIGNER Sur www.alokasamra.com, www.alokaterre.org/association-alokaterre ou au 06.63.36.04.54.

JUSQU'A
-70%
DANS LA LIGNE DES JEUX DISPOSI
Patrick mode[®]
liquidation totale
avant travaux
L'heure RABE
FUEGO